



Expertos dicen quiénes podrían ser candidatos

Cientistas políticos de la zona señalan que en las listas predominarán nombres con trayectoria electoral.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Cientistas políticos de la región señalaron qué nombres tienen mayores posibilidades de participar en la próxima elección parlamentaria del 16 de noviembre.

De acuerdo con el calendario electoral, existe la posibilidad de que cada partido o coalición realice elecciones primarias, la que se llevarían a cabo el 6 de julio.

Los expertos señalaron que hay nombres que tienen altas probabilidades de participar, considerando que en la región del Biobío solo habrá elección para diputados en materia parlamentaria.

Los actuales diputados del distrito 20 son Francesca Muñoz (PSC), Sergio Bobadilla (UDI), Marlene Pérez (IND-UDI), Eric Aedo (PDC), Félix González (IND-FA), María Candelaria Acevedo (PCCh) y Roberto Arroyo (PSC). En el distrito 21 son Joanna Pérez (DEM), Cristóbal Urruticoechea (PNL), Flor Weisse (UDI), Karen Medina (IND-PDC) y Clara Sargadía.

Los expertos coincidieron en que todos ellos pueden ir a la reelección si así lo deciden, por lo que las principales disputas por los cupos discurrirán estos nombres.

6

de julio es la fecha de las elecciones primarias parlamentarias y presidenciales.



Perdedores en las municipales y regionales, pero con buena votación, pueden ser candidatos”.

Lucas Serrano, director Adm. Pública Advance USS



También podríamos ver a exconvencionales constituyentes y exalcaldes como candidatos”.

Miguel Ángel Fernández, académico Faro UDD

DISPUTAS

Lucas Serrano, director de Administración Pública Advance de la Universidad San Sebastián (USS) señaló que “dar nombre en estos momentos es un poco política ficción porque de momento nadie es candidato y hemos aprendido que hasta que alguien no se oficializa en la papeleta, muchos nombres pueden darse”.

Señaló que “todo va a depender de cómo se armen las listas parlamentarias, qué partidos se van a juntar. Por ejemplo, en la derecha si habrá lista del Partido Social Cristiano, del Partido Nacional Libertario. Si el centro tendrá a Demócratas con el PDG, si la DC puede unirse con el PPD. Si el FA va con el PC. Al menos en la región, pareciera que la derecha tendría ventaja”.

No obstante, en cuanto a probabilidades, Serrano se atrevió a dar posibles candidatos. “Además de quienes ya son diputados,

hay que ver a aquellos van a entrar de los que vengan como derrotados de las municipales y regionales, pero que tuvieron buena votación como Fernando Peña, Javier Sandoval, Ana Aranceda, James Argo, Henry Campos, Álvaro Ortiz, Antonio Rivas. Esas consideraciones hay que tomarlas en cuenta”.

En definitiva, remarcó que “no hay que olvidar que cada lista puede llevar 9 candidatos, en que algunos solo estarán para sumar votos, pero en otros casos se pelearán los cupos codo a codo”.

Miguel Ángel Fernández, académico investigador de Faro UDD señaló que “uno empieza a ver la conformación de bloques con excandidaturas que, estando en la región, uno ve que pueden estar en condiciones para competir. Por ejemplo, el excandidato a gobernador, Fernando Peña o James Argo que fue candidato a alcalde de Concepción en lo que es el



PARTIDOS POLÍTICOS TRABAJAN EN DEFINIR CANDIDATOS.

Partido Republicano. También está el caso del exgobernador Robert Contreras por RN. En el Frente Amplio podríamos ver personas que fueron convencionales constituyentes como Paloma Zúñiga”.

Consultado por los exalcaldes que pueden ser candidatos desde la centroizquierda, como Antonio Rivas, Víctor Hugo Figueroa o Ana Albornoz, Fernández señaló que “uno también puede empezar a olfatear personas también muy antiguas como Audito Retamal, quien no fue electo en San Pedro, pero que puede ser una carta importante”.

Ante la nutrida gama de elecciones, el experto indicó que en la oposición resultaría natural que Chile Vamos tenga una alianza con el partido Demócratas, mientras que el Partido Social Cristiano pacte con el Partido Republicano que es fuerte en la región, así como la participación del Partido Nacional Libertario.

“En el oficialismo es posible que se arme una lista desde la DC al PPD y que

16

de noviembre es la fecha de las elecciones parlamentarias y presidenciales.

también se incluya al Partido Radical. Por otro lado, estaría el Frente Amplio con el Partido Comunista para buscar representación en la región”.

Finalmente, destacó que “hay presidentes regionales de partidos políticos que creo que pueden ser cartas relevantes como Pablo Cuevas (PCCh), Matías Ruiz (EVO), María Carolina Inostroza (PDC). En el Frente Amplio está José Ramírez que fue secretario regional. Hay que considerar que también hay que cumplir con la cuota de género y así uno empezará a encontrar las primeras pistas para conseguir un escaño. Al final, siempre estará la duda de quiénes serán los nombres definitivos”.

Felipe Vergara, analista político de la Universidad

Andrés Bello (UNAB) indicó que “los principales candidatos serán aquellos que perdieron de manera competitiva en las elecciones de alcaldes y gobernadores como Valentina Pavez o el exsenador Alejandro Navarro. No fueron electos, pero tuvieron una buena votación”.

A esto, añadió que “por supuesto aquellos alcaldes que no pudieron ir a la reelección por haber cumplido el máximo de periodos van a formar parte, ya que renunciaron 15 días antes para cumplir con lo que está establecido legalmente. Nombres como Álvaro Ortiz o Antonio Rivas son algunos ejemplos”.

En definitiva, queda esperar la conformación de las listas, lo que será clave al momento de designar candidatos y de proyectar las opciones reales de conseguir escaños en ambos distritos de la región del Biobío.

Por ahora, desde el Servel solo se ha publicado la habilitación del sistema de patrocinios online para las candidaturas que serán independientes. 🗳️

AGENCIA UNO